

ABSTRAK

Moh. Hidayat Fakhri, 20121, *Upaya Peningkatan Literasi Baca Tulis Bahasa Indonesia di PP. Miftahul Qulub Polagan Galis Pamekasan*, Skripsi, Program Studi TBIN, Fakultas Tarbiyah, IAIN Madura, Pembimbing: Drs. H. Zainol Hasan, M.Ag

Kata Kunci: *Upaya Peningkatan, Literasi Baca Tulis Bahasa Indonesia.*

Kemampuan literasi (membaca dan menulis) berperan penting dalam menentukan keberhasilan belajar santri. Kedua keterampilan tersebut tidak berkembang dengan sendirinya, tetapi perlu diajarkan. Jika pembelajaran literasi (membaca dan menulis) di kalangan santri tidak kuat, maka kemampuan membaca dan menulis akan mengalami kesulitan untuk dapat memiliki kemampuan membaca dan menulis yang memadai. Padahal seperti yang kita ketahui bersama bahwa kemampuan membaca dan menulis sangat diperlukan oleh setiap orang yang ingin memperluas pengetahuan dan pengalaman, mempertinggi daya pikir, mempertajam penalaran, untuk mencapai kemajuan dan peningkatan diri. Berdasarkan hal tersebut, maka terdapat tiga permasalahan yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini. *Pertama*, Bagaimana upaya peningkatan literasi baca tulis Bahasa Indonesia di PP. Miftahul Qulub Polagan Galis Pamekasan. *Kedua*, Apa faktor pendukung dalam upaya peningkatan literasi baca tulis Bahasa Indonesia di PP. Miftahul Qulub Polagan Galis Pamekasan. *Ketiga*, Apa faktor penghambat dalam upaya peningkatan literasi baca tulis Bahasa Indonesia di PP. Miftahul Qulub Polagan Galis Pamekasan.

Penelitian ini menggunakan metode pendekatan kualitatif dan jenis penelitian adalah deskriptif analisis. Sumber data dalam penelitian ini adalah manusia dan non manusia. pengumpulan data menggunakan metode observasi, intrview dan dokumenasi. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan melalui triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: *pertama*, Upaya-upaya yang dilakukan oleh pengurus pondok pesantren Miftahul Qulub dalam meningkan literasi baca tulis bahasa Indonesia di kalangan santri yaitu dengan membentuk laboratorium bahasa dan program jam'iyatul muballighin. *Keduaa*, Faktor pendukung dalam upaya peningkatan literasi baca tulis bahasa Indonesia di pondok pesantren Mifathul Qulub Polagan antara lain kelengkapan alat tulis, media proyektor dan pengeras suara, layanan internet serta referensi berupa buku. *Ketiga*, Faktor penghambat dalam upaya peningkatan literasi baca tulis Bahasa Indonesia di PP. Miftahul Qulub Polagan Galis Pamekasan dipengaruhi dari beberapa faktor, yaitu faktor yang datangnya dari pribadi santri dan ada juga dari faktor lingkungan.